



## Paroisse de Saint Saturnin-lès-Avignon Église Notre Dame de l'Assomption

### Presbytère adresse :

54, rue de l'ancienne fontaine

84450 Saint Saturnin-lès-Avignon

Tel. 04 90 32 40 44 – portable : 06 38 38 66 22

Site d'internet : <https://www.saint-saturnin-les-avignon.paroisse84.fr>

Email - [paroissesaintsaturnin@gmail.com](mailto:paroissesaintsaturnin@gmail.com)

Facebook - [Paroisse Saint Saturnin les Avignon](#)

**Accueil paroissial** : mardi, mercredi et vendredi de 10h00 à 12h00

**Accueil à l'église** : jeudi et samedi de 10h00 à 12h00



### Le Tweet du Pape François



« En ce mois dédié à la Vierge Marie, apprenons d'elle que la prière est la meilleure arme de la vie chrétienne : sans une prière persévérante, aucune victoire sur le mal n'est possible » 26 avril 2022

### Évangile selon saint Jean Jn 10, 27-30

En ce temps-là, Jésus déclara : « Mes brebis écoutent ma voix ; moi, je les connais, et elles me suivent. Je leur donne la vie éternelle : jamais elles ne périront, et personne ne les arrachera de ma main. Mon Père, qui me les a données, est plus grand que tout, et personne ne peut les arracher de la main du Père. Le Père et moi, nous sommes UN. »

## Baptême

Église Notre Dame de l'Assomption

15 mai à 10h30 : Clément PICAUD

21 mai à 11h00 : Angelina BEAUD

22 mai à 11h45 : Liam NAJAR

*« Allez de toutes les nations faites des disciples, baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit »  
(Mt 28, 19-20).*



**Inauguration de la chapelle « Le vœu de Guerre »  
après la restauration de ses vitraux et de ses peintures**

**Dimanche 22 mai 2022**

10h30 : Messe paroissiale et d'action de grâce à la chapelle

Suivi un verre d'amitié pour tous

## Mois de mai, mois de Marie : une coutume récente ?

Depuis quand dit-on que le mois de mai est dédié à l'intercession de la Vierge Marie ? Le père Renaud Saliba, recteur du sanctuaire de Pontmain lieu d'une apparition mariale datant de 1871 dans le diocèse de Laval, nous apporte quelques explications sur le sens de la période particulière qu'est le mois de Marie.



### Pourquoi le mois de mai est-il associé à Marie ?

Il est difficile de dire précisément pourquoi le mois de mai est associé à la Vierge Marie. Le mois de mai ne comporte pas traditionnellement une grande fête mariale comme les mois d'août ou de décembre. Ce n'est que depuis la réforme liturgique de 1969 que la Visitation est fêtée le 31 mai. Il ne faut donc pas aller rechercher une explication du côté du cycle liturgique mais plutôt du côté du cycle des saisons. En Europe, le mois de mai c'est le mois des fleurs, le mois où le printemps se manifeste dans toute sa vitalité.

Ainsi dès le 13ème siècle, le roi de Castille Alphonse X le Sage (1221-1284) avait associé dans un de ses poèmes la beauté de Marie à celle du mois de mai. Au 14ème siècle le frère dominicain Henri Suso (1295-1366) avait pris l'habitude le premier mai d'ornez les statues de Marie de couronnes de fleurs. Il y a donc très probablement un lien entre la beauté de la flore qui se déploie au mois de mai et notre Mère du ciel, la belle Dame, comme on l'appelle ici à Pontmain.

### A quand remonte cette coutume du mois de Marie ?

C'est à Rome, à la fin du 16ème siècle, qu'est née la coutume de consacrer les 31 jours du mois de mai à une prière mariale renforcée. Saint Philippe Néri (1515-1595) par exemple rassemblait les enfants autour de l'autel de la Sainte Vierge dans la Chiesa Nuova. Ils leur demandaient d'offrir à la Mère de Dieu des fleurs du printemps, symboles des vertus chrétiennes qui devaient aussi éclore dans leur vie chrétienne. Le mois de Marie est donc depuis le début, non seulement un bel acte de piété envers la Vierge Marie mais aussi un engagement à se sanctifier jour après jour.

Au 17ème siècle et au 18ème, les Jésuites ont beaucoup œuvré pour diffuser cette dévotion dans toute l'Italie. Ils recommandaient que, la veille du 1er mai, dans chaque maison, on dresse un autel à Marie, décoré de fleurs et de lumière. La famille était invitée à se réunir pour prier en l'honneur de la Sainte Vierge et à tirer au sort un billet indiquant la vertu à mettre en application le lendemain. Cependant c'est en approuvant cette dévotion en 1815 que le Pape Pie VII (1742-1823) va permettre sa très grande diffusion dans toute l'Église. Le mois de Marie sera célébré dans les paroisses et dans les familles.

### Le mois de Marie à Pontmain

Dans un sanctuaire marial comme Pontmain où a eu lieu une apparition de Notre Dame reconnue par l'Église, on peut dire que c'est toute l'année le mois de Marie. Lorsque que nous racontons l'histoire de l'apparition, nous faisons la part belle au curé de la paroisse l'abbé Michel Guérin. Il n'a pas vu dans le ciel la belle Dame le 17 janvier 1871, mais par son travail pastoral et surtout par son amour de la Vierge Marie, il a comme préparé cet événement heureux. L'abbé Guérin a instauré le mois de Marie en 1846 soit dix ans après son arrivée dans ce petit hameau où tout était à faire. Il a commencé par offrir une petite statue de la vierge Marie à chaque famille pour encourager la prière du chapelet à la maison, puis il a restauré la vieille église délabrée. Ensuite il a placé une grande statue de la Vierge au-dessus du maître autel. Enfin, il a construit une école pour les enfants du village. Quand tout cela a été en place il a donc pu instaurer le mois de Marie. Et à Pontmain, le mois de Marie c'était avant tout le pèlerinage quotidien des enfants à l'église paroissiale avant l'ouverture de l'école. Les sœurs emmenaient en procession les enfants pour déposer un bouquet de fleurs, réciter une dizaine de chapelet et chanter un cantique marial. Ainsi chaque mois de Marie entre 1846 et 1871 a été comme une préparation de l'apparition du 17 janvier, avec au premier rang des enfants venant au-devant de Notre Dame Mayenne.

**Comment vivre ce mois singulier en période de confinement/déconfinement ? Quel sens particulier prend-il en ces temps troublés ?**

## Ne pas oublier le temps pascal

Le mois de mai coïncide chaque année avec le temps pascal, c'est particulièrement vrai cette année où le 31 mai est le dimanche de Pentecôte. Le mois de Marie ne doit faire « concurrence » au temps pascal mais au contraire nous aider à le vivre. Lorsque nous récitons les mystères glorieux du chapelet nous parcourons avec Marie les trois grandes étapes du temps pascal : la Résurrection l'Ascension et la Pentecôte. Lorsque que nous contemplons la vie de Marie nous découvrons la toute pure, celle qui n'a pas péché, or le temps pascal est le moment où nous prenons conscience que par la Résurrection nous sommes morts au péché. Ainsi le mois de Marie est l'occasion de pratiquer les vertus qui manifestent la vie nouvelle dans la force de l'Esprit.



## Habiter la maison de Dieu

Pendant le temps de confinement, beaucoup ont dû aménager ou agrandir un coin prière dans leur maison. Nous avons découvert que nos domiciles pouvaient être des lieux de célébrations. Nous avons consacré un moment particulier de la journée à la prière avec régularité et ponctualité. Tout cela est en lien avec la piété mariale du mois de mai qui va nous permettre de prolonger cette expérience. Dans nos coins prières, au mois de mai, il s'agit évidemment de mettre en évidence, une statue, une image de la Vierge Marie. C'est un grand réconfort de pouvoir contempler le beau visage bienveillant de Marie.

Le mois de Marie est aussi un moment privilégié pour chanter des chants à Marie. Il est étonnant de constater la très grande variété de ces chants, et chaque année, de nouvelles compositions viennent enrichir le répertoire. Au moment de l'apparition de Pontmain le cantique préféré était « Mère de l'espérance dont le nom est si doux protégez notre France, priez, priez pour nous »

## Se faire pèlerin

Nous entrons dans le temps du déconfinement. C'est une invitation à quitter un peu notre coin prière, aussi beau soit-il, pour découvrir des paroisses, des abbayes et des sanctuaires qui nous parlent de la Vierge Marie. En 1823, l'Abbé Letourneau dans son ouvrage sur « le nouveau mois de Marie » proposait de lier chaque jour du mois de Mai à un grand pèlerinage marial en commençant par Rome Lorette, Paris, Tolède... C'est une très belle idée car la Vierge Marie nous ouvre sur le monde. En ses apparitions, elle nous fait prendre conscience que l'Église est vraiment universelle. Le mois de mai est donc l'occasion de sortir de chez soi pour aller découvrir un lieu marial pour que l'histoire de ce lieu devienne aussi notre histoire

Source : *église catholique en France*

# Journée diocésaine de présentation de la synthèse de nos réflexions synodales

A l'issue de nos échanges paroissiaux sur la synodalité, nous sommes tous invités à partager la synthèse de nos réflexions au cours d'une journée de rencontre diocésaine à Notre-Dame de Vie.

## PROGRAMME

+ Concrètement, la journée se déroulera donc en 3 étapes :

**9h30 ou 10h : Rendez-vous dans 3 lieux pour une marche convergente vers l'Institut Notre-Dame de Vie**

- Abbaye Notre-Dame du Bon Secours à Blauvac à 9h30
- Ermitage de Saint-Gens au Beaucet à 9h30
- Notre-Dame de Sainte Garde à Saint-Didier à 10h

Marche en direction de Notre-Dame de Vie à Venasque

+ **Qui est concerné ?**

Tous les participants à la démarche synodale, et tous les frères et sœurs de la vie consacrée du diocèse.

+ **Rendez-vous à midi à Notre-Dame de Vie**

**12h : Pique-nique, échanges**

**14h : Temps de restitution de la synthèse diocésaine : lectures, témoignages, chants...**

**15h : Eucharistie d'action de grâces avec Monseigneur Fonlupt**

**Synode 2021-2023**  
Pour une Église synodale  
communión | participation | mission

**LE SAMEDI 28 MAI 2022  
DE 09H30 À 16H**

09H30 : départs de l'abbaye Notre Dame de Bon Secours, BLAUVAC et de l'ermitage de Saint Gens, LE BEAUCET  
10H00 : départ de Notre Dame de Sainte Garde à SAINT DIDIER

**EN DIRECTION DE NOTRE DAME DE VIE  
À VENASQUE**

MARCHER ENSEMBLE : temps d'échanges  
PARTAGER : autour d'un pique-nique  
SE RETROUVER : restitution de la synthèse diocésaine  
CÉLÉBRER : messe d'action de grâces présidée par Mgr François Fonlupt

# Offices de la Semaine

Dimanche 8 Mai	4 <sup>ème</sup> dimanche de Pâques (blanc), Année C 10h 30 : Messe à l'Église de Saint Saturnin lès Avignon <u>Intention</u> : Pour la paix dans le monde, + toutes les victimes défuntes des guerres. + Aimée WOSTEL.
Lundi 9	<i>De la férie</i> : (blanc) <u>Pas de Messe à l'Église de Saint Saturnin lès Avignon</u>
Mardi 10	<i>De la férie ou st Jean d'Avila</i> : (blanc) 9h 00 Messe à l'Église de Saint Saturnin lès Avignon Intention : + <i>défunts</i>
Mercredi 11	<i>De la férie</i> : (blanc) 9h 00 : Messe à l'Église de Saint Saturnin lès Avignon Intention : + <i>défunts</i>
Jeudi 12	<i>De la férie</i> : (blanc) 9h 00 : Messe à l'Église de Saint Saturnin lès Avignon Intention : + <i>défunts</i> 9h30-10h00 : Adoration eucharistique ( <i>Confession</i> )
Vendredi 13	<i>De la férie ou Notre Dame de Fatima</i> : (blanc). <u>11h00 : Messe à la maison de retraite « L'OUSTAU »</u> Intention : <i>Pour les résidents et les personnels</i>
Samedi 14	<i>Fête</i> : <i>Saint Matthias</i> (rouge) 9h 00 : Pas de Messe au centre pénitentiaire au Pontet Intention : +
Dimanche 15 Mai	5 <sup>ème</sup> dimanche de Pâques (blanc), Année C 10h 30 Messe à l'Église de Saint Saturnin lès Avignon <u>Intention</u> : + Antoine PERLO